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南區區議會  

分區委員會報告  
 
I. 東分區委員會  

2009 年 1 月份會議討論事宜  
 

1.  居民團體活動撥款計劃  秘書處於會議前收到一份居民團體撥

款申請，並計劃向社區事務及宣傳委員

會推薦該份申請。  
(會後註：秘書處於 2009 年 1 月 22 日收

到申請團體來函取消上述申請。 ) 
   
2.  赤柱村道 88 號小巴／巴士

站候車人士擠迫問題  
(惠康超級市場對出 ) 

有委員表示赤柱村道 88 號之小巴及巴

士站乘客量甚高。除 14 號巴士、 40 號

及 52 號專線小巴共用該站外，於星期

天及公眾假期，假期巴士專線 314 號及

315 號亦使用該站。在繁忙時段，此站

會聚集不少市民及學生輪候上車，加上

行人路地方淺窄，令該處非常擠迫，候

車人士難以辨別正確的候車位置，途人

亦難以通過該處。有關委員建議將位於

惠康超級市場前的行人鐵欄闢開一條

通道，以分開 40 號及 52 號專線小巴候

車處，疏導人流，並建議委員會與有關

部門聯絡，要求巴士公司拆除現時已停

用之站長更亭，以騰出更多空間。該委

員同時建議拆除現有巴士站上蓋之廣

告牌或更改巴士站上蓋廣告牌位置，以

免遮擋候車人士視線。  
 
委員會同意由秘書處向運輸署反映有

關委員的意見及建議。  
   
3.  聖保羅男女中學附屬小學

家長泊車問題  
秘書處報告已就聖保羅男女中學附屬

小學家長泊車問題向運輸署及警方反

映，要求加強關注有關地點之交通情

況，並作出相應的交通疏導安排、加強
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執法和票控違例人士。據悉，有關問題

已得到改善。  
   
4.  惠福道嚴重違例泊車問題

及有關之交通安排  
秘書處報告，已向運輸署轉達委員會的

建議，於惠福道增設雙黃線和黃格區，

以解決違例泊車問題。  
 
運輸署回覆表示，由於東華三院賽馬會

復康中心（下稱復康中心）入口處的地

面已設有「請勿停車」指示，相信已足

夠阻止車輛於復康中心出入口停泊，加

上有關地段的交通並不繁忙，故暫不考

慮在該處增設雙黃線及黃格之建議。  
 
秘書處考慮到旅遊車的停泊有礙復康

中心的院友出入，故再次與運輸署聯

絡，要求運輸署重新考慮有關建議。  
 
運輸署應委員會的要求，於 2008 年 12
月 30 日與委員及秘書處進行實地視

察。運輸署其後表示可考慮於有關地點

的部分路段增設單黃線，並於上午 7 時

至晚上 7 時將該路段劃為禁區，配合現

有的「請勿停車」指示，以改善旅遊車

阻塞通道的情況。  
 
有委員表示過去數星期，復康中心入口

處仍有車輛阻塞問題，惟在警方的協助

下，情況已有改善，並積極考慮接受運

輸署提出於部分路段增設單黃線的建

議。  
 
委員會同意由秘書處與運輸署聯絡及

跟進增設單黃線的事宜，就實施單黃線

交通管制進行觀察，檢討措施成效。  
 
委員會曾要求運輸署開放海洋公園巴

士總站予旅遊車於星期一至五停泊，以

改善旅遊巴違例停泊的情況。  
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運輸署回覆指，有關巴士總站為專營巴

士使用，未能開放作旅遊車停泊處。同

時，雖然巴士只在星期六、日及公眾假

期於海洋公園巴士總站上落客，但實際

上巴士公司每晚均會把車輛停泊在巴

士總站，故未能開放予旅遊車使用。  
 
有委員認為問題的根源是海洋公園一

帶缺乏足夠車位予旅遊車停泊，故車輛

於區內到處停泊。  
 
委員會要求秘書處再次向運輸署提出

讓旅遊車停泊於海洋公園巴士總站的

要求。  

 
 
II. 南分區委員會  

2009 年 1 月份會議討論事宜  
 

1. 鴨脷洲的交通運輸事宜  有委員指出，在最近六個月，利東邨近東

昇樓的班馬線至鴨脷洲街坊學校一段路

面的違例泊車情況嚴重，影響交通，要求

運輸署跟進有關問題。  
 
有委員建議於深灣軒對面加設的士站，以

方便居民出入。  
 
秘書處已將有關建議轉達警務處及運輸

署跟進。  
   
2. 鴨脷洲的環境衛生事宜  有委員表示在晚上 7 時至 9 時，利寧樓外

經常有陌生人放狗，希望房屋署作出跟

進。  
 
有委員表示，玉桂山近利南路上山一段樓

梯兩側發現有大量被颱風吹斷的樹枝及

枯葉，建議有關部門加強清理及跟進。  
 
有委員指出，東平樓巴士站附近 (真光書

院對面 )斜坡堆積大量垃圾，希望有關部
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門跟進。  
 
有委員指聖伯多祿天主教小學多層停車

場出口附近的行人路嚴重破損。此外，有

委員發現該路面有一支倒塌路牌擺放路

旁，希望有關部門能盡快維修及跟進。  
 
有委員表示漁安苑往鴨脷洲大街行人天

橋側的行人路疏水處滿佈青苔，對環境衛

生造成影響，建議路政署清理及跟進。  
 
秘書處已將上述建議轉介鴨脷洲辦事

處、食物及環境衞生署及路政署跟進。  

 
 
III. 西分區委員會  

2009 年 1 月份會議討論事宜  
 

1.  居民團體活動撥款計劃  委員會向社區事務及宣傳委員會推薦五

份居民團體撥款申請。  
   
2.  新巴 91A 及 30X 巴士路線

班次事宜  
經秘書處向運輸署反映委員會意見後，

新世界第一巴士服務有限公司已於本年

1 月 2 日起，於早上加開一班 91A 路線

班次，由鴨脷洲前往華富邨。  
 
由於貝沙灣住宅陸續入伙，有委員要求

增加 30X 巴士線班次，以應付需求。  
 
秘 書 處 稍 後 會 將 有 關 建 議 向 運 輸 署 反

映。  
   
3.  廉政公署「優質管理誠信維

修」南區倡廉活動事宜  
 

廉 政 公 署 代 表 感 謝 委 員 會 支 持 是 項 活

動。來年計劃會以青年人為活動主題，

希望委員會繼續支持署方活動。  
   
4.  田灣海旁道設置御泥碼頭

事宜  
委員會強烈反對「港鐡南港島綫計劃發

展專責委員會」保留於田灣海旁道設置

御泥碼頭的建議。該區交通流量頻繁，

而且英泥廠已運作多年，對區內居民已
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造成莫大滋擾。若計劃於該區設置御泥

碼頭，會產生嚴重交通及環境影響，因

此委員會決議再次致函專責委員會表達

不滿。  
   
5.  區議會活動撥款核數程序

問題  
有委員指出區議會地區團體撥款核數程

序複雜，指引不清晰，以致居民團體難

以適從，故希望區議會能檢討現行的核

數機制。  
 
南區民政事務助理專員表示會向區議會

反映上述意見及跟進。  
   
6.  2008/2009 港島、九龍區百

萬行  
是項活動已於 2009 年 1 月 11 日舉行。

委員會共籌得 15,280 元。  
 

 
IV. 北分區委員會  

2009 年 1 月份會議討論事宜  
 

1.  建議擴闊香港仔成都道 98
號巴士站的行人路面  

有委員表示，收窄新光酒樓外的行人路

以擴闊成都道 98 號巴士站的行人路面對

該處交通不會造成太大影響，亦能改善

候車乘客阻塞行人路的情況，希望運輸

署重新考慮有關建議。  
 
主 席 表 示 會 將 上 述 建 議 交 予 運 輸 署 研

究。  
   
2.  石排灣道 84 號後座的污水

問題  
有委員表示，石排灣道 84 號 2 樓後座的

污水渠破裂，引致污水流至行人路面，

影響途人及環境衞生，希望有關部門跟

進。  
   
3.  香港仔翠華餐廳外的衛生

問題  
有委員指出，香港仔翠華餐廳外的地面

仍未清洗。再者，漁暉道的欄杆上仍掛

有掃帚，希望食物及環境衞生署跟進情

況。  
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4. 漁暉苑停車場收費亭至石

排灣邨升降機一段行人通

道的衛生問題  

有委員表示，漁暉苑停車場收費亭至石

排灣邨升降機一段行人通道的衞生情況

欠佳，希望有關部門跟進。  

 
 
南區區議會秘書處  
2009 年 2 月  


